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Ata da 25ª Reunião Ordinária da 1 

Câmara Municipal de Macapá, 2 

realizada no dia quatorze de maio de 3 

dois mil e vinte e quatro. 4 

                 5 

No dia quatorze, do mês de maio de dois mil e vinte e quatro, terça-feira, às nove 6 

horas e cinquenta minutos, no Palácio Janary Nunes, Sede do Poder Legislativo 7 

Municipal, situado na Avenida FAB, nº 800, nesta Cidade, sob a Presidência do 8 

Vereador Marcelo Dias-PRD, Primeiro Vice-Presidente Vereador Gian do Nae-9 

PRD, Segundo Vice-Presidente Vereador Claudio Góes-SD, Primeiro 10 

Secretário Vereador Claudiomar Rosa-PT e Segundo Secretário Vereador 11 

Carlos Murilo-PODE, reuniu-se na Câmara Municipal de Macapá, em sua 25ª 12 

Reunião Ordinária do 1º Período, da IV Sessão Legislativa, da XIII Legislatura. 13 

Após fora feita verificação de quórum, com a chamada dos Vereadores, estando 14 

presentes: Adrianna Ramos-PP, Alexandre Azevedo-PODE, Allan Ramalho-15 

PSB, André Lima-REDE, Caetano Bentes-PODE, Dudu Tavares-PDT, 16 

Edinoelson Careca-PRD, Gabriel Andrade-PDT, Janete Capiberibe-PSB, Luany 17 

Favacho-MDB, Nelson Souza-PSD, Odilson Nunes-SD, Zeca Abidon-PP e 18 

ausentes: Daniel Theodoro-REDE, Dudu Barbosa-MDB João Mendonça-PRD, 19 

Maraína Martins-REDE, Paulo Nery-PSD. Às nove horas e cinquenta e dois 20 

minutos, deu-se início ao PEQUENO EXPEDIENTE, sendo colocada em votação a 21 

Ata da Reunião anterior. Aprovada por unanimidade. Em seguida, foi lido 22 

Expediente conforme o teor da Pauta. Às dez horas, deu-se início a ORDEM DO 23 

DIA, com a chamada dos Vereadores, estando presentes: Adrianna Ramos-PP, 24 

Alexandre Azevedo-PODE, Allan Ramalho-PSB, André Lima-REDE, Caetano 25 

Bentes-PODE, Carlos Murilo-PODE, Claudio Góes-SD, Claudiomar Rosa-PT, 26 

Dudu Tavares-PDT, Edinoelson Careca-PRD, Gabriel Andrade-PDT, Gian do 27 

Nae-PRD, Janete Capiberibe-PSB, Luany Favacho-MDB, Maraína Martins-28 

REDE, Marcelo Dias-PRD, Nelson Souza-PSD, Odilson Nunes-SD, Paulo Nery-29 

PSD, Zeca Abidon-PP e ausentes: Daniel Theodoro-REDE, Dudu Barbosa-MDB, 30 

João Mendonça-PRD. Inicialmente, registrou presença o Vereador João 31 

Mendonça. Em seguida, o Vereador Allan Ramalho, solicitou destaque ao 32 

Requerimento nº 1238/24-Ver. Allan Ramalho, solicitando ao Prefeito de Macapá, 33 

que seja instituído o Projeto Praça Digital nos Conjuntos Habitacionais. Após o 34 

Vereador Gian do Nae, propôs votação em bloco dos Requerimentos contidos na 35 

Pauta, exceto o destaque. Foi aprovado por unanimidade sem discussão, Parecer 36 

Conjunto nº 066/24-CCJR e CTFO, opinando pela aprovação do Projeto de Lei nº 37 

005/24-PMM (07 min. p/ disc. Art. 128, IV, do R. I.)". Foi colocado em discussão 38 

Projeto de Lei nº 005/24-PMM, alterando e acrescentando dispositivos na Lei nº 39 

2.214, de 07 de junho de 2016, alterada pelas Leis nº 2.418/2020-PMM e nº 40 

2.646/2023-PMM, que dispõe sobre o Sistema Municipal de Cultura de Macapá, 41 

seus princípios, objetivos, estrutura, organização, gestão, inter-relação entre os 42 

seus componentes recursos humanos, financiamento e dá outras providências, 43 

ocasião em que se manifestaram os Vereadores: Claudiomar Rosa, solicitou ao 44 

Vereador Caetano Bentes, explicação sobre a sintetização do Projeto; Nelson 45 

Souza, associou-se as preocupações do Vereador Claudiomar Rosa. Caetano 46 

Bentes, explicou o Projeto de Lei, dizendo que a cultura foi desprezada no Governo 47 

Bolsonaro e dentro do PL estão as reinvindicações de vários segmentos da cultura; 48 

Dudu Tavares, parabenizou o Executivo Municipal pelo Projeto, discordando do 49 
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pagamento de Jetons; Marcelo Dias, parabenizou o Prefeito Furlan, por 50 

reconhecer o trabalho do Vereador Caetano, quando esteve frente a FUNCULT, 51 

ressaltando que é uma antiga reinvindicação de vários segmentos da cultura. Após 52 

as discussões o Projeto foi aprovado por unanimidade. Foram aprovados por 53 

unanimidade e sem discussão o Parecer Conjunto nº 065/24-CCJR e CTFO, 54 

opinando pela aprovação do Projeto de Lei nº 007/24-PMM (07 min. p/ disc. Art. 55 

128, IV, do R. I.) e Projeto de Lei nº 007/24-PMM, dispondo sobre abertura de 56 

crédito adicional especial a Lei Orçamentária anual nº 2.734/2023 e dá outras 57 

providências. Foram aprovados, por unanimidade e sem discussão Parecer nº 58 

053/24-CCJR, opinando pela aprovação do Projeto de Lei nº 028/24-CMM (07 min. 59 

p/ disc. Art. 128, IV, do R. I.) e o Parecer nº 060/24-CDHC, opinando pela 60 

aprovação do Projeto de Lei nº 028/24-CMM (07 min. p/ disc. Art. 128, IV, do R. I.). 61 

O Projeto de Lei nº 028/24-Ver. Allan Ramalho, estabelece a Política Municipal de 62 

Proteção dos Direitos da Pessoa com Síndrome de Down (T21) e dá outras 63 

providências. Foi colocado em discussão, manifestaram-se os Vereadores: 64 

Claudiomar Rosa, elogiou o Autor da Propositura, esperando que a PMM possa 65 

implementar políticas públicas para busca ativa das pessoas com síndrome de 66 

Down; André Lima, parabenizou o Autor da Propositura, esperando que o 67 

Município possa dar assistência aos familiares; Dudu Tavares, parabenizou o 68 

Autor da matéria, dizendo que houveram avanços, porém é necessário melhorar o 69 

tratamento com as famílias atípicas; Nelson Souza, elogiou a iniciativa do 70 

Vereador Allan Ramalho; Allan Ramalho, agradeceu a seus Pares, pelo apoio ao 71 

Projeto, dizendo que o mesmo visa a busca ativa de inclusão e direitos aos 72 

portadores de síndrome de Down. Aprovado por unanimidade. Aprovado por 73 

unanimidade e sem discussão o Parecer nº 061/24-CCJR. Opinando pela 74 

aprovação com emendas do Projeto de Lei nº 029/24-CMM (07 min. p/ disc. Art. 75 

128, IV, do R. I.). O Projeto de Lei nº 029/24-Ver. Marcelo Dias, declarando como 76 

entidade de utilidade pública, no âmbito do Município de Macapá, a Guarda 77 

Florestal Ambiental – GFA, foi colocado em discussão e se manifestaram os 78 

Vereadores: Marcelo Dias, solicitou apoio de seus Pares, para que a entidade 79 

possa continuar trabalhando em prol do Município; Janete Capiberibe, manifestou-80 

se favorável ao Projeto, dizendo ser importante para a preservação da mata, 81 

colocando-se a disposição; Nelson Souza, parabenizou o Autor pela iniciativa, 82 

dizendo ser de grande relevância para a preservação dos rios e florestas; Dudu 83 

Tavares, parabenizou o Autor da matéria, reconhecendo o trabalho da Guarda 84 

Florestal, colocando-se a disposição. Após foi aprovado por unanimidade. Em 85 

seguida foi discutido emenda de Plenário proposta pelo Vereador Allan Ramalho, 86 

ao Projeto de Lei nº 035/24-Ver. Allan Ramalho, dispondo sobre a obrigatoriedade 87 

do uso da focinheira e estabelece regras de segurança para a condução 88 

responsável de cães de grande porte ou de raças consideradas perigosas 89 

manifestando-se os seguinte Vereadores: Allan Ramalho, explicou o objetivo da 90 

emenda; Alexandre Azevedo, disse não ver nenhum problema, já que a multa é 91 

apenas direcionada a Vigilância Sanitária que é o Órgão que trata da causa animal; 92 

Gian do Nae, disse que a Comissão a qual faz parte, opinou pela legalidade do 93 

Projeto; Claudiomar Rosa, disse que o Projeto não tramitou na Comissão de Meio-94 

Ambiente; Nelson Souza, disse que resguarda a conduta da Comissão do Meio-95 

Ambiente. Após foi aprovada por unanimidade. Continuando, foi lido e aprovado 96 

com abstenção do Vereador Dudu Tavares, Parecer nº 064/24-CCJR, opinando 97 

pela Legalidade e Constitucionalidade do Projeto de Lei nº 035/24-CMM (07 min. p/ 98 
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disc. Art. 128, IV, do R. I.). Foi colocado em discussão Projeto de Lei nº 035/24-Ver. 99 

Allan Ramalho, dispondo sobre a obrigatoriedade do uso da focinheira e 100 

estabelecer regras de segurança para a condução responsável de cães de grande 101 

porte ou de raças consideradas perigosas, ocasião em que se manifestaram os 102 

Vereadores: Allan Ramalho, disse que o objetivo do Projeto é garantir a segurança 103 

da população; Zeca Abidon, Carlos Murilo, Edinoelson Careca e Maraína 104 

Martins, manifestaram-se favoráveis ao Projeto. Após foi aprovado com a 105 

abstenção do Vereador Gabriel Andrade. O Parecer nº 063/24-CCJR, opinando 106 

pela aprovação do Projeto de Decreto Legislativo nº 027/24-CMM (07 min. p/ disc. 107 

Art. 128, IV, do R. I.) e o Projeto de Decreto Legislativo nº 027/24-Ver. Allan 108 

Ramalho, concedendo o Título Honorífico de “Mérito da Educação” à Ilustríssima 109 

Sra. Dione Soares de Queiroz. Ficou prejudicados por falta de quórum. Em seguida 110 

foi discutido o destaque do Requerimento nº 1238/24-Ver. Allan Ramalho, 111 

solicitando ao Prefeito de Macapá, que seja instituído o Projeto Praça Digital, nos 112 

Conjuntos Habitacionais. Manifestando-se o Autor da Propositura, o Vereador Allan 113 

Ramalho. Falando da importância da inclusão digital dentro dos conjuntos 114 

habitacionais. Aprovado por unanimidade. Às onze horas e trinta minutos, deu-se 115 

início ao GRANDE EXPEDIENTE, ocasião em que usaram a Tribuna os seguintes 116 

integrantes: Maria do Socorro da Silva Costa- Disse entender que o processo de 117 

adoção é um ato de acolhimento, e que um dos primeiros e primordiais pontos para 118 

eficácia das políticas públicas, é ter uma casa de acolhimento que busque debater 119 

amplamente no sentido do apadrinhamento dessas crianças, tendo incentivo do 120 

município e aquiescência dessa casa de lei. Lembrando que o grupo foi criado em 121 

2013, com intuito de difundir a causa no Brasil inteiro onde as linhas de atuação 122 

estejam em sintonia, reclamando da morosidade dos cartórios para fornecerem 123 

essas certidões. Lembrou e agradeceu o dia 06/05 (dia municipal da adoção), de 124 

autoria da Vereadora Janete Capiberibe. Convidou a todos para Corrida das Mães 125 

no dia 25/05, onde terá o intuito social de arrecadar fraldas descartáveis para 126 

atender a casa de acolhimento de Macapá e Santana. Apartearam os Vereadores: 127 

Gian do Nae- Disse se orgulhar de ser pai adotivo e como parlamentar ofereceu 128 

assessoria jurídica detectando problema sério nos cartórios no que tange a 129 

regularização de adoções; Edinoelson Careca- Disse ser pai adotivo, ressaltando a 130 

importância do tema e que a CMM deve apoiar e dar exemplo; Allan Ramalho- 131 

Ressaltou a grandiosidade do tema que fala de amor, lembrando ser autor da 132 

semana que discute amplificação e desmistificação do processo de adoção; 133 

Marcelo Dias- Colocou-se a disposição, reforçando convite para os pares visitarem 134 

a entidade. Por fim, a oradora informou que dia 06/06 acontecerá encontro em 135 

Natal, que irá debater novas formas de abranger o assunto, almejando adoção sem 136 

preconceito, entendendo que a sociedade precisa sentir a dor de uma criança, 137 

desconsiderando raça, apreciando somente a cor que traduz o colorido do amor, 138 

que é adotar uma criança. Renan Almeida- historiador e ativista do movimento 139 

LGBTQI+, atendendo convite do Vereador Claudiomar Rosa. Inicialmente, 140 

agradeceu a oportunidade saudando aos presentes, após, fez alusão ao 34º ano 141 

internacional de combate a LGBT fobia, ressaltando que muito ainda é necessário 142 

ser feito para que haja inclusão e menos preconceito, e nesse sentido, disse que a 143 

CMM, precisa trabalhar políticas públicas que beneficiem todas as classes sociais, 144 

garantindo os direitos de todos os cidadãos, enfatizando que uma cidade não é 145 

feita apenas de prédios e sim de pessoas com suas diversidades sociais políticas e 146 

culturais, a cidade, precisa ser inovadora e conectada com as demandas da 147 
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população, para que esta, sinta-se amparada. Prosseguindo, disse que a partir de 148 

2019, o número de adoção e acolhimento de crianças e adolescentes aumentou em 149 

113%, graças as leis que garantem a adoção por casais homoafetivos, lembrando 150 

que esse modelo de família deve ser respeitadas e merece a proteção do Estado. 151 

Após lamentou a falta de políticas públicas voltadas à população LGBT, 152 

principalmente no atendimento à saúde e segurança pública, pois segundo as 153 

estatísticas o Brasil é o País onde mais homossexual são assassinados.  154 

Aparteando o Vereador Alan Ramalho, disse ser necessária a criação de políticas 155 

públicas que tirem determinados grupos da invisibilidade e ofereçam a eles, 156 

principalmente atendimento digno à saúde, parabenizando ao Orador. Claudiomar 157 

Rosa, saudou ao Orador, que tem se tornando um militante em todas as áreas, 158 

após, disse que seu mandato tem colocado as portas abertas ao movimento, que 159 

não encontra o tratamento necessário pelo poder público municipal, ressaltando ser 160 

fundamental o respeito a essas pessoas, pois lamentavelmente ainda existe muito 161 

preconceito por parte da sociedade e é urgente a necessidade de se mudar essa 162 

cultura. Janete Capiberibe, parabenizou ao Orador pela militância no segmento que 163 

representa, após disse que suas experiências no exílio, deu-lhe a capacidade de 164 

entender como funcionam as diversidades em uma sociedade, e tem aplicado   165 

essas experiências em todos os mandatos políticos que exerce, participando 166 

ativamente dos movimentos sociais e culturais, sempre buscado contribuir com leis 167 

que ajudem a tornar a vida dessas pessoas menos sofrida. O Presidente Marcelo 168 

Dias, disse que a Câmara vem dando exemplo de luta em defesa de todas as 169 

classes sociais, aprovando leis, abrindo as portas para debates onde todos são 170 

ouvidos, parabenizando ao Orador, colocando-se a disposição Concluindo, o 171 

Orador agradeceu a oportunidade e convidou as pessoas à reflexão, para que 172 

todos possam ter seus direitos respeitados e vivam em harmonia. Não houveram 173 

COMUNICAÇÕES PARLAMENTARES por falta de quórum. Às doze horas e vinte 174 

minutos, o Presidente Vereador Marcelo Dias, depois de agradecer a proteção de 175 

Deus, deu por encerrada a Reunião, lavrando-se da mesma a presente Ata, que 176 

depois de lida e aprovada vai assinada pelo Presidente, Vice-Presidente, 177 

Secretários e demais Vereadores que assim desejarem. Palácio Janary Nunes, em 178 

quatorze de maio de dois mil e vinte e quatro.  179 
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